

令和7年8月28日

由利本荘市教育委員会
8月定例会会議録

由利本荘市教育委員会

1、令和7年8月28日、由利本荘市教育委員会定例会が、西目総合支所 2階 第1会議室に招集された。

1、本日の出席委員は次のとおりである。

1番 教育長

2番 委員

3番 委員

4番 委員

5番 委員

1、教育委員会事務局より出席した職員は次のとおりである。

教育次長

教育総務課長

学事課長

主幹兼学校教育課長

生涯学習課長

中央図書館長

本荘教育学習課長

矢島教育学習課長

岩城教育学習課長

由利教育学習課長

大内教育学習課長

主幹兼東由利教育学習課長

西目教育学習課長

鳥海教育学習課長

書記（教育総務課参事）

1、本日の会議の日程は次のとおりである。

令和7年8月28日 午後1時30分 開会

日程第1 会議録署名委員指名

日程第2 事務局報告

日程第3 報告

日程第4 その他

1、会議の顛末

教育長

開会（午後1時30分、会議の開会を宣言）

それでは、8月の教育委員会定例会を開会します。

それでは、日程に入らせていただきます。

日程第1、会議録署名委員の指名を行います。教育委員会会議規則第18条第2項の規定により、会議録署名委員に、3番委員と4番委員を指名します。

続きまして、日程第2事務局報告をお願いいたします。

教育次長

3点の報告と1点の情報提供をさせていただきます。

はじめに、大雨被害について報告いたします。8月5日から降り始めた雨は、本荘で8日（金）午後10時17分までの1時間降水量が117・5ミリに達し、観測史上最大を記録しました。また、午後10時すぎ、猛烈な雨により市北部付近で災害の恐れが高まっているとして記録的短時間大雨情報を発表されました。市内各所では、避難所が開設されましたが、避難された方はいらっしゃいませんでしたし、床上浸水や通行止めは数箇所あったものの、人的被害はありませんでしたが、市道や河川などの公共土木施設と農地や農業用施設に係る被害は甚大なものはないかったものの、数箇所で発生しております。

教育委員会関係では、西目中学校の職員室付近で浸水が確認されましたが、被害はありませんでした。屋上の雨水の排水が校舎内を通り排出されていることから、浸水したものと考えておりますが、詳細については現在調査中であります。その他の施設では被害はありませんでした。

次に、市議会9月定例会について報告いたします。9月定例会は、9月2日から24日までの23日間の日程で行われる予定となっております。一般質問は、6名の方が予定され、そのうち、教育委員会関係には、4名の方から9件（学事課・教育総務1件、学校教育6件、生涯学習課2件）の質問通告がありました。質問の要旨と答弁については、次回の定例会で報告いたします。また、議案については、由利学生寮教育振興基金の設置条例や基金にかかる令和6年度補正予算などが審議されます。

次に、本荘東小学校・鶴舞小学校の開校準備委員会について、報告いたします8月19日に本荘東小学校、8月25日に鶴舞小学校の開校準備委員会を開催し、各専門部会での協議の進捗状況を報告したほか、東小では、こども未来課が「学童クラブの整備について」現状報告しております。東小では、委員から通学路に関連して、東中生の通学路との整合性や、スクールゾーン・

速度規制などの要望、警察等への信号機などの要望状況の確認、学童クラブについての建物外の安全対策への要望などがありましたが、鶴舞小では特にご意見などはありませんでした。この後 9 月 18 日に学校再編委員会を予定しておりますので、次回の定例会でご報告させていただきます。

最後に、矢島小学校の学童クラブについて、情報提供いたします。市では、現在、矢島小学校の学童クラブを実施している「矢島子供館」は、建築から 50 年を迎える老朽化が著しいことから、令和 8 年 3 月 31 日をもって閉鎖する方針としております。このためこども未来課では、学童クラブの移転先の候補を「矢島小学校体育館 2 階の多目的ホール」としておりましたが、学童クラブの運営事業者である「社会福祉法人矢島恵育会」との協議の中で、「矢島保育園の空き部屋」で実施したい旨の提案があったことから、機能性・利便性・子どもたちの保育環境や矢島恵育会からの意見や提案を踏まえ、矢島保育園を活用することが望ましいと考え、保育園内での開設を前提に準備と調整を進めているところであります。7 月 16 日には矢島小学校の保護者向けに、7 月 23 日には矢島保育園の保護者向けに説明会を開催し、7 月 25 日には市議会議員に市議会全員協議会において説明を行いましたが、運営に関し保育園行事との兼ね合いや通所の際のルートについてご質問やご意見がありましたが、保育園への移転については特段異論がなかったとのことでございます。報告は、以上でございます。

教育長

ただいま事務局報告がありましたけれども、何かありますでしょうか。（なし）

それでは、次に進みます。日程第 3 報告に入ります。各課より報告をお願いします。

教育総務課長

（教育委員会関係、主な工事の状況について報告）

学校教育課長

（生徒指導関係事案、小中学校の主な取組・功績について報告）

教育総務課

（開校準備委員会、教育委員会定例会について報告）

学事課長

（学校給食調理員研修会などについて報告）

学校教育課長

（各種会議、研修会について報告）

生涯学習課長

（芸術鑑賞教室について報告）

中央図書館長

（親子読書教室、おはなし会などについて報告）

本荘教育学習課長

（各種催し物について報告）

矢島教育学習課長

（各種催し物について報告）

岩城教育学習課長

（各種催し物について報告）

由利教育学習課長	(各種催し物について報告)
大内教育学習課長	(各種催し物について報告)
東由利教育学習課長	(各種催し物について報告)
西目教育学習課長	(各種催し物について報告)
鳥海教育学習課長	(各種催し物について報告)
教育長	各課から報告終わりましたが、何かありますでしょうか。
委員	ちびっこ広場の関係ですが、人数がそれぞれの地域で違うのですが、それぞれの地域の参加者と言うことでしょうか。 それぞれの地域の参加者となっています。
鳥海教育学習課長	
委員	小学校の主な取組報告、尾崎小の3年生活科とありますが、2年生ではないでしょうか。
学校教育課長	2年生に訂正させていただきます。
委員	コロナ感染が再燃していて、高齢者だけでなく赤ん坊でも感染者が増えています。感染力は高いが重症者率は低くて、微熱、喉の痛みを訴える方が多くなっておりるので、気をつけてください。暑い中、行事を行う際には熱中症対策と感染症対策をよろしくお願いします。一時終わったと思っていたマイコプラスマは、肺炎という形となって子供たちや若者に感染しますので、長い熱、コロナ陰性で咳がひどいときに、健康な若い方でもなり得えますので、気をつけてください。
委員	子供たちの夏休み明け、一週間目とすることで、私自身、やりたい仕事がありすぎて、3日間ぐらいあまり寝ていないという状況です。皆さんも仕事に集中すると働き過ぎてしまったりすることもあると思います。そういうときは自分自身の戒めとしてですが、事故等起こりやすくなると思いますので、夏休み明けのこの時期は、お互いに気を引き締めていきましょう。
委員	生徒指導関係事案一覧の不審者について、解決済みなので、次回から削除してもよいと思います。現在は、何もない状況ですから、載せておくと何かあったように感じてしまいます。夏休み中は、多くの子供たちの行事にご協力いただきましてありがとうございました。これから秋に入りますと、秋の祭りやスポーツなど、これから皆さん忙しくなってくると思いますので、企画と準備をよろしくお願ひいたします。行事を見ますとせつ

かく良い準備をしていただいたのに、参加者なしという行事があります。企画の主旨も大変良い行事と思いますので、人が来やすい工夫をするとか案内、広報をすることにより、参加者ゼロが5になることもあると思いますので、人が集まるような工夫をしながらやっていただきたい。

委員

事故報告関係で、子供たちがロープを飛び越えようとして、手が出ず顔面を強打するという、しかも中学1年生の男子と言うことで、手に何か持っていたのか、あるいは熱中症の軽い症状で判断力が鈍っていたのではないかということを思ったのですが、とっさの時に手が出ないという子供たちの反射神経等を鍛えることはできないのか。あるいは、熱中症の注意を促すとか。手足がしびれて動けないというのも、もしかしたら熱中症のちょっと手前という症状ではないかと思って、今年の暑さは大変だったなど、子供たちはいろいろな場所で活動する中で体調を崩しているなと思いました。そんな中で、皆さんは、子供たちのためにたくさんの行事をしていただいて、本当にありがとうございました。夏季休暇をお取りになったでしょうか。これからという方もいらっしゃると思いますが、子供たちの夏休みが終わりましたので、少しゆっくりしていただければと思います。

教育長

夏休みが終わって学校が始まりました。学校教育課からの報告で、大きな事故がなかったことが、本当にありがたいなと思っております。夏休み明けは、教育支援センターが開催する理科研究の作品展示が非常に楽しみで、毎年行って、子供たちが夏休み中、こういう風に頑張ったのだなと感じているところです。各地区の報告を聞き、岩城少年自然の家は県の施設ですが、お互いが生き残ってくためには、共催を考えていかなければならぬと思いました。岩城少年自然の家から講師派遣をお願いしている行事があるが、それだけではなく、一緒になって行う行事を作つて、岩城少年自然の家の生き残りのためにも、私たちが何か協力していくことがあるのではないかと思いました。今後の計画の中で、頭に入れておいていただければと思います。

以上をもちまして、由利本荘市教育委員会8月定例会を閉会いたします。

閉会（午後2時00分、会議の閉会を宣言）